

# (仮称) 今治版ネウボラ拠点施設整備基本計画 (案) に対するパブリックコメントの結果について

- (1) 意見の募集期間 令和6年3月28日 (木) ~ 令和6年4月26日 (金)
- (2) 提出者数 8名
- (3) 提出意見数 30件



**i.i.imabari!**  
★ i'm into imabari! ★



♥Maya max♥

“こどもが真ん中”  
**今治版ネウボラ**

番号	関連ページ	意見	意見に対する市の考え方
1	11	敷地条件について、校舎などがある東側部分については、整備範囲対象外とするとされていますが、今後の検討が具体的になさそうなので、子どもが広々と遊べるように一緒に整備した方が良いのではないのでしょうか。	校舎などがある東側部分については、中心市街地まちづくり構想を踏まえ、検討される予定です。本施設とも親和性の高い機能付加等、検討段階において連携に努めてまいります。
2	25	男性（父親）が子育てに携われるように、男子トイレにもおむつ替えスペースを作りたいです。	男子トイレへのおむつ替えスペースについては、子育てに携わるすべての方が利用できるよう今後精査してまいります。
3	25	隣にある旧日吉小学校を活用して、廃校で肝試しをしたり、黒板に有名漫画家がイラストや漫画を描くなどイベントができれば楽しいと思います。	旧日吉小学校の活用については、中心市街地まちづくり構想を踏まえ、今後検討される予定です。本施設との親和性の高いイベント等については、検討段階において連携に努めてまいります。
4	26	事業実施方針等については、身近に子育てを一緒にする友達が少ないので、いろんな人と交流しながら子育てできる場所にしてほしいです。	本施設は、大人も子どもも多世代が集いわくわくと子育てを楽しめる場所としております。子育て世代だけでなく、多世代が交流できる場として利用いただける機能を配置することとしております。
5	28	多世代交流の場に3人制バスケ「3×3」ができる半面コート等も整備してもらえたら、土日などに友人や家族で体を動かして楽しめるのではないかと思います。	半面コートについては、利用ニーズを踏まえて今後精査してまいります。
6	28	健診とホール使用が重なると駐車場不足ではないのでしょうか。	基本計画（案）では、駐車場台数について、既存施設の利用状況を踏まえ150台と設定しています。近隣駐車場の活用も踏まえて適正な台数を確保できるよう努めてまいります。
7	29	民間施設の有料の遊び場に行くことがありますが、大人が過ごせる休憩スペースがなかったり、飲食持ち込み可であってもテイクアウトの飲食店がその建物内にない等、不便を感じる場所があります。無料で利用でき、大人にも子どもにとっても魅力ある場所であるとうれしく思います。	これまで実施したヒアリング等においても同様のご意見を多くいただいております。施設の利用料等や民間テナントの誘致については、本施設を長期的に多くの市民の方に利用いただけるよう、維持管理・運営費等を踏まえ、今後精査してまいります。
8	30	子育て世代活動センターや児童センターが整備されると思いますが、実際に雨の日に遊びに行く場所がなく困っているので、屋内遊技場の充実を希望します。	雨の日に遊べる場所が少ないという声をきっかけに、本拠点施設の検討がはじまりました。本施設では、地域子育て支援拠点及び児童センターを乳幼児、児童、青少年等が安心して過ごせる場所として活用されることを目指し、整備を進めていく方針です。
9	30	地域交流センターとの複合施設になりますが、ネウボラ側から見た地域交流センターとの関係性の記載が少ない感じを受けました。施設価値を最大限に高めるためにネウボラ側からアプローチできる施策をもっと記載してほしいです。	地域交流センターは、多世代の活動・交流の場として子育てに関する様々な市民や団体に参画いただき活用されることを想定しています。また、こどもの成長、こどもの学びにつながるプログラムなど子育て世代が集まるような取組を検討してまいります。
10	30	施設整備計画については、子育てでお世話になる施設が集まっているといいと思います。しかし、地域交流センターが子育て施設としてどのような役割をもつのかイメージが分かりませんでした。	地域交流センターは、多世代の活動・交流の場として子育てに関する様々な市民や団体に参画いただき活用されることを想定しています。また、こどもの成長、こどもの学びにつながるプログラムなど子育て世代が集まるような取組を検討してまいります。
11	30	子供にとって身近に感動できる環境を造り、豊かな心の育成を図る事が出来る、子供に優しいホールを目指すことを盛り込んでほしいです。	子育て世代に寄り添った環境づくり、利用者の求めるコンテンツづくりは本施設運営上の重点事項と捉えています。ホールのあり方については、今後精査してまいります。
12	30	ホールの親子教室（マルチルーム）を年齢や状況に応じて使い分けするために複数、部屋を設けて欲しいです。	親子教室（マルチルーム）については、利用ニーズを踏まえて今後精査してまいります。なお、部屋割りについては、複数の用途で利用できるようフレキシブルな活用を基礎として検討してまいります。

番号	関連ページ	意見	意見に対する市の考え方
13	30	ホールでは子供が膝の上に座って鑑賞する家庭も多いため、長時間鑑賞できるように、ゆとりのある座席としてほしいです。長時間鑑賞するためには、パイプ椅子や仮設席（移動席）ではなく、疲れにくい座り心地のよい上質な座席として欲しいです。子供がトイレや集中が切れ、途中退席がある。他の方への迷惑を最小限にする為に、座席の前後間隔を考慮して欲しいです。	子育て世代に寄り添った環境づくり、利用者の求めるコンテンツづくりは本施設運営上の重点事項と捉えています。また、ホールの座席等については、今後精査してまいります。
14	30	ホールの2階席前列は子供にとって大変危険です。安全面を第一に考えて公会堂の様にスロープで設計して欲しいです。現在と同規模であれば、音の響きや視覚、一体感の醸成の点からも有利だと考えます。	子育て世代に寄り添った環境づくり、利用者の求めるコンテンツづくりは本施設運営上の重点事項と捉えています。ホールの構造については、来場者の安全確保の観点から今後精査してまいります。
15	30	ホールについて子供やベビーカーが使用する通路や階段は、歩きやすさに配慮するとともに、避難時のスムーズな移動に十分留意した計画として欲しいです。	子育て世代に寄り添った環境づくり、利用者の求めるコンテンツづくりは本施設運営上の重点事項と捉えています。ホールの通路等については、ユニバーサルデザインに配慮し、今後精査してまいります。
16	30	最近フリーランスで働く方も多いため、子連れ可能なコワーキングスペースが併設されていれば、便利だと思います。	カフェ等の民間テナントの誘致については、本事業との親和性が高い機能を導入することを検討しています。また、コワーキングスペースについても、今後精査してまいります。
17	30	格安の売店があればうれしいです。	カフェ等の民間テナントの誘致については、本事業との親和性が高い機能を導入することを検討しています。また、売店についても、今後精査してまいります。
18	37	施設整備計画・管理・運営方針等については、大変大きな金額となっていますが市の財政は大丈夫でしょうか。	国庫補助金、交付金等の有効活用や、一般財源のみならず、起債やこども未来基金、民間資金等の多様な手段の中から最適な資金調達手法を採用し、市財政負担の軽減に努めてまいります。
19	47	時間がかかる事ではあると思いますが、早期に開設されることを希望します。	できるだけ早期に市民の皆様方に利用いただけるよう、着実に事業を進めてまいります。
20	99その他	離乳食教室や幼児食教室を開催してほしいです。共働きで帰宅してからパパッと作れるレシピや、男性も一緒に参加できるような内容がいいと思います。	拠点施設内でのソフト事業については、子育てをはじめとした各機能にひもづくテーマに関する講座やイベントの開催等、市民が集まるような取組を検討してまいります。
21	99その他	大人向けの教室（英会話や書道など）を開催してほしいです。その間、子どもを預けられる一時預かり機能があるのはありがたいと思います。	拠点施設内でのソフト事業については、子育てをはじめとした各機能にひもづくテーマに関する講座やイベントの開催等、市民が集まるような取組を検討してまいります。
22	99その他	ホールでは家族みんなで行きたくなる場所として親子向けの舞台公演やワークショップを充実させて欲しいです。	施設内のソフト事業については、子育てをはじめとした各機能にひもづくテーマに関する講座やイベントの開催等、市民が集まるような取組を検討してまいります。
23	99その他	子育て中に大人も体を動かしたいと思うことがありますが、子どもを誰かに預けられないのがストレスに感じます。子どもと一緒に運動ができるスペースがあればうれしいです。例えば、体操教室や簡易ジム、ヨガであったり、幼稚園やスポーツクラブ、スポーツスクールと連携して親子でスポーツに触れ合う機会が欲しいです。	遊戯室や体育室など屋内でこどもが安心してのびのびと体を動かせる環境作りを目指します。教室やクラブ等の親子で楽しめるソフト事業についても、検討してまいります。
24	99その他	VRやARを駆使したゲームを体験したり、ミニ四駆の大きい会場やドローン、eスポーツを体験できるような大人も子どもも楽しめる機能がほしいです。	拠点施設内でのソフト事業については、子育てをはじめとした各機能にひもづくテーマに関する講座やイベントの開催等、市民が集まるような取組を検討してまいります。

番号	関連ページ	意見	意見に対する市の考え方
25	99その他	キッズニアのような子どもが大人の仕事を体験し、子ども同士で交流できる遊び場が欲しいです。さらに子どものころから税の勉強ができる機能もあってうれしいです。	拠点施設内でのソフト事業については、子育てをはじめとした各機能にひもづくテーマに関する講座やイベントの開催等、市民が集まるような取組を検討してまいります。
26	99その他	佐賀県にある「武雄市図書館」は、図書館+TSUTAYA+カフェのコラボが成功したおしゃれで、他県からもたくさん人が訪れるとてもいい施設なので、参考にさせていただきたいです。こども図書館に芝生広場も併設されており、施設のデザインも素敵で、夜もイルミネーションが楽しめます。子育て世代や子どもたちが行きたくなるような施設を希望します。	本施設は子育て世代はもちろんのこと、幅広い市民の方に利用いただくことを通し、本市に欠かせない施設として中長期的にその役割を果たしていくことを目指しております。ご期待にお応えできるよう事業を進めてまいります。
27	99その他	双子の赤ちゃんを育てていますが、周りには同世代のママ友もおらず、こども連れて遊びに出かけることも一苦労で、しんどいと思うことがたくさんあります。支援していただける場所へ行きたいと思いましたが、一人で行くにはとても勇気がいりました。新しい施設ができることはすごくいいことだと思います。イベントなどが時々あって、私のような人でも気軽に行ける場所になったらいいなと思いました。楽しみです。	本施設は子育て世代はもちろんのこと、幅広い市民の方に利用いただくことを通し、本市に欠かせない施設として中長期的にその役割を果たしていくことを目指しております。ご期待にお応えできるようソフト・ハードの両面から事業を進め、来所しやすい環境をつくり、必要な支援が届くよう努めてまいります。
28	99その他	子ども家庭総合支援拠点や子育て支援に関わる多くの機関が集約化され、多様なサポート体制が可能になるということで大変期待しています。 今後より一層進むであろう深刻な少子高齢化問題のなか、我が子を含め、今治市に生まれた子ども達が、のびのびと健やかに成長し、将来一人でも多くの市民の方が「今治市に生まれ住んでよかった」と言ってくれるよう願っています。	本施設は子育て世代はもちろんのこと、本市で子どもを産み育てたいと考える方など幅広い市民の方に利用いただくことを通し、本市に欠かせない子育てのランドマーク施設として中長期的にその役割を果たしていくことを目指しております。ご期待にお応えできるよう事業を進めてまいります。
29	99その他	創設にあたっての予算の出し方、明細、創設に携わる関連会社、建築スタッフやデザイナー、細かいこだわりやいただいた意見やそのやり取りや住民の声や市役所の方の仕事内容など、創設までのプロセスほぼ全てを細かくオープンに動画やSNS、ホームページなどに掲載されると良いのではないかと思います。	引き続き市ホームページやSNS等を通じた情報発信に努めてまいります。
30	99その他	専門職のスタッフについては、知識の偏りをなくし、バラエティに富んだ知識や教育法や先生の選択肢があることを希望します。	拠点施設内のソフト事業については、子育てをはじめとした各機能にひもづくテーマに関する講座やイベントの開催等、市民が集まるような取組を検討してまいります。